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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Por unanimidad, aprobó el IEM la conformación del Observatorio Ciudadano del 
Poder Legislativo 
https://metapolitica.news/2022/09/05/por-unanimidad-aprobo-el-iem-la-conformacion-del-
observatorio-ciudadano-del-poder-legislativo/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-iem-observatorio-ciudadano-del-poder-
legislativo/ 
Con el objeto de garantizar el derecho de la ciudadanía para involucrarse en las labores 
que desarrollan las instituciones gubernamentales en la entidad, el Consejo General del 
Instituto Electoral de Michoacán (IEM), en sesión ordinaria, aprobó por unanimidad la 
conformación del Observatorio Ciudadano del Poder Legislativo del Estado de Michoacán. 
El 23 de marzo, el Congreso de Michoacán emitió la convocatoria para conformar el 
Observatorio del Poder Legislativo del Estado de Michoacán para el periodo 2022-2024. Se 
recibieron las solicitudes de Neftalí Jiménez Ramírez, Yanko Alberto Sánchez Miranda, 
Sofía López Talavera y José María Estrada Ramírez, quienes cumplieron los requisitos para 
conformar el Observatorio Ciudadano que tendrá una duración de dos años. 
 
Es necesaria una reforma para que diputados renunciantes decidan a cuál fracción 
desean ir: Reyes Galindo 
https://metapolitica.news/2022/09/05/es-necesaria-una-reforma-para-que-diputados-
renunciantes-decidan-a-cual-fraccion-desean-ir-reyes-galindo/ 
No sólo tiene que reajustarse la integración de la Mesa Directiva del Congreso del estado 
y la Junta de Coordinación Política (Jucopo), también tiene que ajustarse lo relativo a las 
Comisiones de dictamen y Comités de la actual legislatura, esto a partir de los reajustes 
que han sufrido cuando menos dos fracciones parlamentarias, aseveró Reyes Galindo 
Pedraza, coordinador parlamentario del Partido del Trabajo (PT). De manera adicional, el 
petista dijo que otro de los aspectos que tiene que plantearse es una reforma a la Ley 
Orgánica y de Procedimientos del Congreso, de tal forma que quien decida renunciar a la 
fracción parlamentaria que pertenece, pueda agregarse o sumarse a la fracción con la cual 
se sienta identificado. 
 
No autoriza Jucopo proyecto de presupuesto del Legislativo para 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-autoriza-jucopo-proyecto-de-presupuesto-del-
legislativo-para-2023/ 
https://www.monitorexpresso.com/por-falta-de-sustento-jucopo-proyecto-de-presupuesto-
2023/ 
La Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado no autorizó el proyecto de 
presupuesto para 2023, presentado por el Comité de Administración y Control, porque no 
sustentó el incremento del 2.79 por ciento que propuso. El pasado 29 de agosto, los 
diputados integrantes del Comité aprobaron un proyecto de presupuesto con el aumento de 
2.79 por ciento, con el que llegaría a los 960 millones 51 mil 360 pesos, el cual fue turnado 
a la Jucopo para su aprobación y presentación al pleno de la 75 Legislatura. Sin embargo, 
el Comité no sustentó su propuesta u omitió los anexos, razón por la que los integrantes de 
Jucopo no pudieron tomar una decisión, pero los documentos ya fueron requeridos y una 
vez que los tengan se volverá a revisar si el proyecto se queda como está o si se modifica, 
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ya sea al alza o a la baja.  
 
María de la Luz recula, se mantiene en la fracción de Morena 
https://metapolitica.news/2022/09/05/maria-de-la-luz-recula-se-mantiene-en-la-
fraccion-de-morena/ 
https://revolucion.news/maria-de-la-luz-anuncia-su-permanencia-a-la-bancada-de-
morena-del-congreso/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/diputada-mar%C3%ADa-de-la-luz-segunda-
en-retirar-su-renuncia-de-la-bancada-de-morena 
https://www.contramuro.com/recupera-bancada-de-morena-su-segunda-diputada-
disidente/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/recula-maria-de-la-luz-nunez-a-ser-
independiente-seguira-en-morena/ 
La diputada morenista María de la Luz Núñez Ramos reculó en su intención de renunciar a 
la fracción parlamentaria de Morena, por lo que permanecerá en esta. Así lo notificó la 
legisladora local a la presidencia de la Mesa Directiva del Congreso local, a través de un 
documento que fue entregado este inicio de semana. Sin embargo podría no ser la única 
que permanezca en la bancada morenista tras haber anunciado su renuncia el 30 de agosto 
pasado; ha trascendido que el legislador Roberto Reyes Cosari también se quedaría en el 
grupo parlamentario de Morena. 
 
PRD abre sus puertas a diputados que no sean escuchados en sus bancadas 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/prd-abre-sus-puertas-a-diputados-que-no-
sean-escuchados-en-sus-bancadas-8846461.html 
El secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Guadalupe 
Aguilera Rojas, invitó a los diputados locales que al interior de sus bancadas no son 
escuchados o están siendo sometidos, a que se sumen al grupo parlamentario del sol 
azteca en el Congreso del Estado. Para el ex legislador perredista, la ruptura al interior de 
la bancada del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) era muy lógica y en cualquier 
momento iba a pasar, porque hay muchos intereses en juego, así como una lucha constante 
que les ha impedido presentar resultados en Palacio Legislativo.  
 
Construcción de aulas a través del programa “La Escuela es Nuestra” no son 
seguras: Guadalupe Chagolla 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/construccion-de-aulas-a-traves-
del-programa-la-escuela-es-nuestra-no-son-seguras-guadalupe-chagolla/ 
Luego de que el Gobierno Federal implementará el programa “La Escuela es Nuestra”, la 
diputada local por el PRD, Guadalupe Díaz Chagolla, alertó del riesgo que se corre de no 
contar con aulas seguras, al considerar que no existe manera de verificar que estos 
espacios cumplan con las normas que se establecieron después de los sismos de 1985 y 
2017. En entrevista, la diputada también calificó como un grave error la desaparición por 
decreto administrativo del Gobierno Estatal en mayo pasado del Instituto de Infraestructura 
Física Educativa del Estado de Michoacán (IFEEM), ya que alertó se corre el riesgo de la 
construcción de aulas “atípicas” que no cumplen con la norma y podrían constituir un riesgo 
para estudiantes. 
 
Desinterés de diputados para reformar Ley de Educación para Michoacán, acusa 
Belinda Hurtado 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/desinter%C3%A9s-de-diputados-para-reformar-ley-
de-educaci%C3%B3n-para-michoac%C3%A1n-acusa-belinda-hurtado 
https://www.monitorexpresso.com/diputados-sin-atencion-acambios-a-la-ley-de-
educacion/ 
La presidenta de la Comisión de Educación en el Congreso del Estado, Belinda Hurtado 
Marín, acusó de desinterés a los integrantes de dicha comisión, la de Pueblos Indígenas, 
y de Atención a Personas con Discapacidad, pues ante la falta de quórum no se ha podido 
analizar la Ley de Educación para Michoacán. Es de recordar que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) invalidó una serie de artículos al advertir diversas 
vulneraciones a los derechos humanos, atendiendo un recurso ante el Alto Tribunal por 
parte de los organismos públicos de derechos humanos. La diputada local del Partido del 
Trabajo (PT) informó que como presidenta ha convocado a diversas reuniones, pero los 
diputados integrantes de las tres comisiones no han asistido. 
 
Congreso de Michoacán, 10 años de omisión en regiduría indígena: IEM 
https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-de-michoacan-10-anos-de-omision-en-
regiduria-indigena-iem/ 
Desde hace 10 años el Congreso de Michoacán tiene pendiente adecuar la legislación para 
garantizar la representación indígena en los ayuntamientos. En entrevista con Quadratín, 
la consejera del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Araceli Gutiérrez Cortés, recordó 
que el tema está regulado en la Constitución General de la República desde 2001 y en la 
Constitución de Michoacán desde 2012. “Se trata del derecho que tienen las comunidades 
originarias a tener una representación indígena en aquellos municipios que tengan 
población indígena”, expuso. Detalló que mientras el Congreso de Michoacán tiene este 
pendiente, hay estados del país, como Hidalgo y Guerrero, que tienen la figura del regidor 
indígena, y que ostentan posiciones de representación, observación, voz, voto y salario. 
 
Abrirá el Congreso de Michoacán debates de interés social en el SMRTV  
https://www.quadratin.com.mx/politica/abrira-el-congreso-de-michoacan-debates-de-
interes-social-en-el-smrtv/ 
El Congreso del Estado abrirá el debate de los temas de interés social, a través de un 
programa que producirá el Sistema Michoacano de Radio y Televisión (SMRTV), en el que 
haya una participación partidista plural, así como especialistas y funcionarios, afirmó la 
presidente del Comité de Comunicación Social, Daniela de los Santos. La despenalización 
del aborto, el incremento de las penas al feminicidio o, volviendo un poco atrás, el 
reemplacamiento o la desincorporación de bienes del patrimonio estatal, como los que se 
donarán al IMSS para la construcción de un hospital, son temas del interés de los 
ciudadanos que se discutirán en esa mesa. 
 
Diputados michoacanos analizarían finanzas del Congreso en reunión privada 
https://postdata.news/diputados-michoacanos-analizarian-finanzas-del-congreso-
en-reunion-privada/ 
Previo al arranque del segundo año de trabajo de la Septuagésima Quinta Legislatura de 
Michoacán, la diputada local del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Guadalupe 
Díaz Chagolla aseguró que buscan realizar una nueva reunión de los 40 legisladores para 
analizar la situación financiera de Congreso local. Aseguró que, antes del receso, la 
iniciativa surgió del diputado priista Marco Polo Aguirre Chávez y la coordinadora de la 
Representación Parlamentaria, Fanny Arreola Pichardo, pero no logró concretarse. “Se está 
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proponiendo otra reunión como la pasada, que tuvimos los 40 “a puerta cerrada”, que al 
final todos sabían lo que hablamos, se está proponiendo a la brevedad, porque recuerdan 
que despidieron a muchos de nuestros compañeros y qué va a pasar ahí”. 
 
Boletines: 
 
Persiste deuda histórica con mujeres indígenas y su representación en espacios de 
poder: Eréndira Isauro Hernández 
En Michoacán persiste la deuda histórica con las mujeres indígenas, afirmó, la diputada 
local por el Distrito V de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, al sostener que, desde el 
Congreso del Estado, ha promovido diversas iniciativas y reformas de ley, para garantizar 
el derecho de este grupo social del que forma parte, a tener mayor presencia en los 
espacios públicos y en la toma de decisiones. En el marco del Día Internacional de la Mujer 
Indígena, que tiene lugar este 5 de septiembre, la legisladora enfatizó que persiste la 
discriminación contra las mujeres de los pueblos originarios, a pesar de que en Michoacán 
existen, de acuerdo con el Censo de Población 2020, 17 mil 544 mujeres indígenas. 
 
Más de 20 mil familias benefició Mónica Valdez en primer año de labores 
Durante el Primer Año de Labores Legislativas, la diputada Mónica Valdez Pulido benefició 
a más de 20 mil familias con apoyos a la vivienda, en materia de salud, alimentación, 
educación y en pro del campo. Desde que asumió funciones como diputada integrante de 
la LXXV Legislatura Local, puso en marcha distintos programas, a través de los cuales se 
resolvieron distintas gestiones, con lo que se contribuyó a la mejora de las condiciones de 
vida de las y los habitantes del Distrito de Zacapu. 
 
Las mujeres indígenas son baluarte de nuestra cultura michoacana: Seyra Alemán 
En el marco del Día Internacional de las Mujeres Indígenas la diputada de Morena Seyra 
Alemán, hizo un reconocimiento a todas las mujeres indígenas, especialmente a las 
michoacanas, quienes son el baluarte de nuestra herencia cultural, las mujeres indígenas 
son el baluarte de nuestra cultura michoacana. Así lo declaró la legisladora presidenta de 
la Comisión de Hacienda y Deuda Pública quien agregó que este día que tiene por objetivo 
reconocer y honrar el rol fundamental e indispensable de las mujeres indígenas, quienes 
con sus vidas, acciones y conocimientos desempeñan la importante tarea de mantener y 
defender la identidad de los pueblos indígenas, preservando sus lenguas y tradiciones. 
 
Legisladoras y legisladores con discapacidad, resultado de una larga lucha en 
México: Víctor Zurita 
La presencia de personas con discapacidad, como representantes populares en los 
Poderes Legislativos federal y locales, es resultado de una larga lucha en México, que aún 
precisa consolidarse más, subrayó el diputado Víctor Zurita Ortiz, presidente de la Comisión 
Especial de Atención a Personas con Discapacidad de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. Durante la inauguración del Primer Encuentro Nacional de Legisladores con 
Discapacidad, el diputado integrante del Grupo Parlamentario de Morena recordó que aún 
y cuando el número pareciera menor, las y los 14 diputados con discapacidad que hay en 
México, son la representación más alta que ha tenido este sector en los Congresos del país. 
 
En presupuesto federal se verá si las promesas para Michoacán continúan siendo 
ficción: Víctor Manríquez 
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En el Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2022, sabremos si 
las promesas que se han hecho para Michoacán ahora con un gobierno afín al presidente 
de la República, seguirán siendo una ficción como hasta el momento, recalcó el diputado 
Víctor Manríquez González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador 
apuntó que frente a la previsión de que sea el próximo jueves cuando arribe al Congreso 
Federal el paquete económico para el próximo año, existe interés por conocer si la 
federación levantará el castigo en que tuvo a Michoacán. 
 
Crecimiento a futuro debe ser social, económico y medioambiental: Gloria Tapia 
En México el crecimiento a futuro debe atender tres rubros de manera simultánea, el social, 
el económico y el medio ambiental, recalcó la diputada Gloria Tapia Reyes, 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional en la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el distrito de Zitácuaro, destacó 
la necesidad de atender un reclamo histórico por democratizar la productividad y expandir 
las oportunidades laborales para todas y todos los michoacanos. 
 
Productiva gira del gobernador de Michoacán por Tierra Caliente: Reyes Galindo 
Apatzingán, Mich., 5 de septiembre de 2022.-El diputado por el Distrito 22 de Múgica, Reyes 
Galindo Pedraza, calificó como exitosa la gira de trabajo que realizó el gobernador del 
estado, Alfredo Ramírez Bedolla por municipios de Tierra Caliente en dónde se acordó 
priorizar recursos para rehabilitar el tramo carretero de Cupuán hasta Tumbiscatío, así 
como para darle continuidad al proyecto de mejoramiento de la presa La Nolasca en dicho 
municipio. El legislador del Partido del Trabajo, indicó que esto es un acto de justicia para 
los pobladores de su región quienes año con año sufren los estragos los caminos de sus 
municipios durante la temporada de lluvias, y a partir de octubre podrán contar con 
maquinaria para atender esos tramos carreteros; por ello agradeció que se vaya a etiquetar 
en el próximo ejercicio presupuestal para esta demanda ciudadana que desde hace años 
ha sido solicitada. 
 
Urgentes mayores sanciones por Ley por incumplimiento en obras: Julieta Gallardo 
En Michoacán resulta urgente establecer en nuestro marco legal, mayores controles o 
sanciones para obligar el cumplimiento de obras que se realizan, recalcó la diputada Julieta 
Gallardo Mora, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LXXV Legislatura del Congreso 
del Estado. La diputada por el Distrito de Puruándiro lamentó que cuando una gran obra de 
infraestructura se edifica en México, la experiencia lleva a tener dudas sobre si realmente 
se concluirá o si el costo prometido por el gobierno y las empresas será cumplido. 
 
Educación tecnológica, clave para potenciar el desarrollo nacional: Fanny Arreola 
La Educación Tecnológica es clave para potenciar el desarrollo nacional, pues a través de 
ésta se forma al capital humano generador de soluciones en un mundo en donde el 
conocimiento tecnológico se mantiene en constante evolución, apuntó la diputada Fanny 
Arreola Pichardo, presidenta de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación de la 
LXXV Legislatura del Congreso del Estado. Por ello, la también coordinadora de la 
Representación Parlamentaria, celebró los esfuerzos realizados por instituciones 
educativas como el Instituto Tecnológico Superior de Apatzingán, que al conmemorar su 
XXVIII Aniversario ratifica su compromiso para con el futuro de Michoacán y México. 
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En Michoacán, dos de cada diez mujeres son indígenas 
https://revolucion.news/en-michoacan-dos-de-cada-diez-mujeres-son-indigenas/ 
En la actualidad, en Michoacán habitan un total de 2 millones 442 mil 505 mujeres, de las 
cuales, el 20.65 por ciento, es decir, 504 mil 621, se consideran indígenas; esto significa 
que de cada 10 mujeres que habitan en la entidad, entre dos y tres se asumen como parte 
de una etnia o pueblo indígena. Este 5 de septiembre, se celebra el Día Internacional de 
las Mujeres Indígenas, una fecha dedicada a rendir tributo a las contribuciones de todas las 
mujeres pertenecientes a pueblos y comunidades originarias. 
 
Presentará Silvano plan de gobierno para 2024 en octubre: PRD￼ 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/presentara-silvano-plan-de-gobierno-para-2024-en-
octubre-prd%ef%bf%bc/ 
El exgobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, presentará parte de su proyecto 
de nación, con el que buscará inscribirse a la contienda por la Presidencia de la República 
en 2024, informó la dirigencia del PRD en Michoacán. En rueda de prensa, el secretario 
general del PRD en la entidad, Guadalupe Aguilera Rojas, precisó que el partido buscará 
contribuir con el proyecto de nación que impulsará Silvano Aureoles, quien ya tiene fecha 
para dar a conocer el sustento de sus aspiraciones a la máxima magistratura del país. 
 
Reservará IEM datos personales para evitar revictimización jurídica  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reservara-iem-datos-personales-para-evitar-
revictimizacion-juridica/ 
En cumplimiento a una sentencia del Tribunal Electoral de Michoacán (TEEM), el Instituto 
Electoral de Michoacán (IEM) deberá ponderar el principio de Prueba de daño que implica 
la reserva de datos personales en procesos litigiosos para evitar la revictimización de las 
probables víctimas. En sesión pública, el Comité de transparencia del IEM, presidido por la 
consejera electoral Carol Berenice Arellano Rangel, se aprobó como confidencial la 
información contenida en el expediente por violencia de género IEM-PES-V-03/2022, como 
ordenó el Tribunal Electoral de Michoacán en su sentencia TEEM-PES-159/2021. 
 
Las 7 asociaciones más rezagadas en su intento de ser partido político 
 https://www.quadratin.com.mx/politica/las-7-asociaciones-mas-rezagadas-en-su-intento-
de-ser-partido-politico/ 
Siete de las 12 asociaciones que buscan constituirse como partido político presentan un 
importante rezago en la carrera para llegar a obtener el registro. Por un lado están las 
asociaciones: Unión popular venceremos; Movimiento laborista Michoacán; Convicción 
social México; Operadores políticos progresistas y Orgullo nicolaita. A cuatro meses de que 
venza el plazo, estas cinco asociaciones no han logrado validar ninguna de las 75 
asambleas municipales o 16 distritales requeridas por el Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM). Y no es que no hayan llevado a cabo ninguna asamblea, sino que en las que han 
celebrado no han reunido el cuórum requerido con base en los listados nominales 
municipales o distritales, por lo que, si bien han aprovechado para afiliar militantes, las 
asambleas, no han contado.  
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Con Guardia Nacional en el Ejército, ocurrirá lo mismo que en el periodo de Felipe 
Calderón: PRD 
https://metapolitica.news/2022/09/05/con-guardia-nacional-en-el-ejercito-ocurrira-lo-
mismo-que-en-el-periodo-de-felipe-calderon-prd/ 
Luego que el Congreso de la Unión, aprobara diversas leyes para que la Guardia 
Nacional pertenezca al Ejército, el secretario general del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), José Guadalupe Aguilera Rojas, opinó que con esta nueva medida, 
México podría pasar por la misma situación que sufrió durante el periodo del 
expresidente Felipe Calderón Hinojosa. Explicó que los militares están preparados para la 
guerra y no para llevar la seguridad pública del país. 
 
Morón Orozco no buscará diálogo con dirigencia de Morena 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/moron-orozco-no-buscara-dialogo-con-
dirigencia-de-morena-8845205.html 
El exalcalde de Morelia, Raúl Morón Orozco, confirmó que no tendrá ningún diálogo o 
acercamiento con el dirigente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo 
Celis Silva, ya que según Morón Orozco, fue electo en un proceso interno sin calidad política 
para representar a los militantes del partido guinda en la entidad. La declaración se realizó 
luego de que el recién electo líder estatal de Morena, aseguró en rueda de prensa que 
estaría buscando al exdirigente para evitar rupturas o divisiones al interior del instituto 
político, ya que Raúl Morón denunció una serie de anomalías que se presentaron durante 
el Consejo Estatal el pasado 27 de agosto. 
 
«Diputados locales dejan Morena por su lucha de poder» 
https://acueductoonline.com/diputados-locales-dejan-morena-por-su-lucha-de-poder/ 
El secretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD), José Guadalupe 
Aguilera, señaló que los diputados locales de Morena no han dado resultados y su paso ha 
sido oscuro por la legislatura local, además de su lucha encarnizada por el poder, por ello, 
están dejando esa fuerza política, incluso lo mismo ocurre con los diputados federales de 
ese partido. «Bienvenidos al PRD los diputados qué están sometidos allá en su partido de 
Morena», destacó. 
 
 

INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
 
 
‘Gobierno no cederá a revisión de plazas’, afirma Bedolla, y llama a sindicatos a 
sumar en educación 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/magisterio/gobierno-no-cedera-
a-revision-de-plazas-afirma-bedolla-y-llama-a-sindicatos-a-sumar-en-educacion/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla hizo un nuevo llamado a las expresiones sindicales 
del sector educativo a respetar los procesos de asignación de plazas a docentes, en virtud 
de que no habrá marcha atrás en el trabajo transparente y de responsabilidad social que el 
Gobierno de Michoacán realiza para eliminar la corrupción del sistema educativo. 
“Refrendamos el compromiso con la legalidad, la transparencia y el respeto a quienes 
cumplen con todos los requisitos establecidos en la norma para ser acreedores a una plaza” 
destacó el mandatario. 
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Buscan que Pátzcuaro sea declarado Patrimonio Cultural de la Humanidad 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/cultura/buscan-que-patzcuaro-sea-declarado-
patrimonio-cultural-de-la-humanidad-8846808.html 
Hacer que Pátzcuaro sea reconocido por la UNESCO como patrimonio mundial, es uno de 
los cuatro retos que se tienen a la vista y por los que firmaron convenio el gobierno estatal 
y el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). La titular de la Secretaría de 
Cultura de Michoacán (Secum), Gabriela Molina, dijo que los retos son lograr que Pátzcuaro 
sea nombrado Patrimonio Cultural de la Humanidad pero desde parámetros distintos a lo 
occidental, dar a la Kuinchekua un eco nacional, preservar los templos novohispanos que 
hay en el estado y conservar las zonas arqueológicas. 
 
En Michoacán, Secretaría de Salud atiende a 422 niños con cáncer 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-secretaria-de-salud-
atiende-a-422-ninos-con-cancer-8846729.html 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) tiene un registro de 422 niños que son 
atendidos por cáncer, de los cuales 146 están en tratamiento y 150 tienen menos de un año 
en vigilancia. La dependencia detalló que 73 menores tienen entre dos y tres años de 
vigilancia; dos están bajo cuidados paliativos y hay 500 pacientes curados con más de cinco 
años de vigilancia, de acuerdo con un comunicado. 
 
 

INFORMACIÓN DE MORELIA 
 
 
Bajan un 50% multas por infracciones de tránsito en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bajan-un-50-multas-por-infracciones-de-transito-
en-morelia/ 
La aplicación de sanciones por infracciones de tránsito y vialidad, en Morelia, ha mostrado 
una tendencia a la baja por hasta el 50 por ciento, respecto de los últimos meses de 2021, 
aseveró Alejandro González Cussi, comisionado de Seguridad municipal. Tras el 
ordenamiento vial que arrancó, seis meses atrás, en la zona centro del municipio, mediante 
el que se pretende mejorar la convivencia de los transeúntes en las calles, avenidas y 
espacios públicos de Morelia, la incidencia de infracciones aplicadas decayó de una media 
de nueve mil registradas en diciembre de 2021, a poco más de cuatro mil en el último mes.  
 
Todo listo para el festival del tamal y buñuelo en Morelia 
https://indiciomich.com/todo-listo-para-el-festival-del-tamal-y-bunuelo-en-morelia/ 
Los próximos días 10, 11 y 24, la capital michoacana se vestirá de gala con su festival del 
tamal y buñuelo, así como la verbena popular que se pondrá en marcha en Morelia. 
Enchiladas, pozole, pambazos, tacos dorados, tamales, buñuelos y una diversidad de 
sabores de atole, se podrán degustar el próximo fin de semana a un costado del templo 
Mater Dolorosa y la Plaza Jardín Niños Héroes de esta capital. “Son varios sabores, Piña, 
fresa, limón, coco, chispas de chocolate, queso Philadelphia”, mencionaron en la 
conferencia de presenta uno de los organizadores. 
 
Serán 835 comerciantes tolerados en verbenas patrias en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/economia/seran-835-comerciantes-tolerados-en-verbenas-
patrias-en-morelia/ 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/cultura/buscan-que-patzcuaro-sea-declarado-patrimonio-cultural-de-la-humanidad-8846808.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/cultura/buscan-que-patzcuaro-sea-declarado-patrimonio-cultural-de-la-humanidad-8846808.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-secretaria-de-salud-atiende-a-422-ninos-con-cancer-8846729.html
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-michoacan-secretaria-de-salud-atiende-a-422-ninos-con-cancer-8846729.html
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bajan-un-50-multas-por-infracciones-de-transito-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/bajan-un-50-multas-por-infracciones-de-transito-en-morelia/
https://indiciomich.com/todo-listo-para-el-festival-del-tamal-y-bunuelo-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/economia/seran-835-comerciantes-tolerados-en-verbenas-patrias-en-morelia/
https://www.quadratin.com.mx/economia/seran-835-comerciantes-tolerados-en-verbenas-patrias-en-morelia/


 
 
 
 

                                                6 de septiembre de 2022 

Serán 835 comerciantes populares, adscritos a 33 organizaciones, los tolerados para 
participar en las tradicionales verbenas patrias en Morelia, aseveró Marco Antonio Garibay 
González, director de Mercados. Afirmó que esta cifra corresponde a alrededor de mil 100 
oferentes menos que la última verbena realizada con motivo de las festividades 
septembrinas, en septiembre de 2019. Asimismo, mencionó que se delimitarán las zonas 
donde se podrán colocar los comerciantes populares, los días 15, 16, 29 y 30 de 
septiembre, para evitar que los espacios públicos tengan comprometida la capacidad de 
carga de paseantes y transeúntes.  
 
Afirma Mercados que hay interés político del Gobierno estatal con bazares 
https://www.quadratin.com.mx/politica/afirma-mercados-que-hay-interes-politico-del-
gobierno-estatal-con-bazares/ 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/postura-de-gobierno-estatal-sobre-bazares-
es-solo-para-figurar-direccion-de-mercados-de-morelia.htm 
Un interés político subyace en la intervención del Gobierno del estado, a través de la 
Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), en 
la organización de bazares, instalados en Morelia sobre todo por colectivas feministas, 
consideró Marco Antonio Garibay González, director de Mercados. Refirió que en agosto 
pasado se detectaron irregularidades varias en la operación de los llamados bazares, 
exposiciones y venta en espacios públicos de productos generados por proyectos 
artesanales y de emprendimiento, muchos de los cuales estaban a cargo de mujeres, lo 
que llevó a la suspensión por un fin de semana de la entrega de permisos para celebrarlos.  
 
Policía Morelia y CEDH caminan juntos por derechos humanos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/policia-morelia-y-cedh-caminan-juntos-
por-derechos-humanos/ 
El Modelo de la Policía Morelia tiene un compromiso irrestricto con los derechos humanos 
y seguirá reforzándose con el apoyo institucional; así quedó manifestado en encuentro entre 
la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) y la Comisión Municipal de 
Seguridad Ciudadana. El Comisionado Alejandro González Cussi celebró que el 
Ombudsperson michoacano, Marco Antonio Tinoco Álvarez, acudiera personalmente a esta 
mesa de trabajo técnico entablada a petición de la Policía Morelia, a fin de que la CEDH 
conozca a fondo el Modelo de Justicia Cívica y ambas instituciones caminen juntas en favor 
de la ciudadanía 
 
Gobierno estadounidense avalaría modelo de justicia cívica y Policía Municipal: 
González Cussi 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/gobierno-estadounidense-avalaria-
modelo-de-justicia-civica-y-policia-municipal-gonzalez-cussi/ 
En octubre se espera el arribo de agencias de Estados Unidos que avalarían el sistema de 
justicia cívica y de la Policía Morelia, informó, Alejandro González Cussi, al destacar que 
han sostenido encuentros con autoridades norteamericanas que acompañan el modelo 
moreliano que ha dado resultados para bajar los índices delictivos que son competencia del 
municipio. El comisionado de seguridad, explicó que espera una comitiva de las principales 
agencias en el mes de octubre, e informó que ha existido acompañamiento técnico de las 
autoridades estadounidenses para perfeccionar el modelo, que ya es replicado en 
municipios como Zapopan, Jalisco. 
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Puestos callejeros del mes patrio afectan 80% las ventas de negocios formales: 
Covechi 
https://metapolitica.news/2022/09/05/puestos-callejeros-del-mes-patrio-afectan-80-las-
ventas-de-negocios-formales-covechi/ 
El mes patrio solo beneficia a ambulantes y restaurantes”, opinó Alfonso Guerrero 
Guadarrama, presidente de la Asociación de Comerciantes y Vecinos del Centro Histórico 
de Morelia (Covechi), a unos días de arrancar los eventos con motivo del 15 y 30 de 
septiembre. El empresario explicó que durante este mes, los comerciantes establecidos en 
el principal cuadro de la ciudad, sufren daños ante el gran número de puestos callejeros 
permitidos. 
 
 

INFORMACIÓN DE SALUD 
 
Michoacán se mantiene con un caso de viruela del mono: SSM 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134728-
michoacan-se-mantiene-con-un-caso-de-viruela-del-mono-ssm.html 
Michoacán se mantiene con solo un caso de viruela del mono reportado, señaló Elías Ibarra 
Torres, secretario de Salud. En entrevista, señaló que desde que se dio a conocer el nuevo 
brote de la viruela del mono, en el estado solo se ha reportado un solo caso, el cual recordó 
fue aislado y asintomático, donde se trató de una persona de la Ciudad de México. 
Asimismo, puntualizó que han incrementado los casos sospechosos, al recientemente 
tenerse 10 casos, los cuales fueron descartados por el Instituto de Diagnósticos y 
Referencia Epidemiológicos (INDRE). 
 
Inicia Michoacán vacunación hexavalente; aplicarían más de 31 mil dosis  
https://www.quadratin.com.mx/principal/inicia-michoacan-vacunacion-hexavalente-
aplicarian-mas-de-31-mil-dosis/ 
Oficialmente este lunes la Secretaría de Salud en Michoacán (SSM) inició la campaña de 
vacunación hexavalente en el estado, contra la poliomielitis en niñas y niños menores de 
un año. El titular de la dependencia, Elías Ibarra Torres, destacó esta reactivación de las 
campañas masivas para proteger a sectores vulnerables de riesgos de enfermedades en 
edades tempranas. “Se retoman esquemas de vacunación con una campaña intensiva y se 
aplicará el biológico conocido como hexavalente, pues no queremos que regresen estas 
enfermedades”.  
 
Supervisa SSM operatividad de hospitales Civil e Infantil de Morelia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/supervisa-ssm-operatividad-de-
hospitales-civil-e-infantil-de-morelia/ 
Para supervisar los nuevos servicios de atención a hemodiálisis que se echarán a andar en 
el Hospital Infantil y Civil de Morelia, el secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra 
Torres, realizó un recorrido por ambas unidades de atención hospitalaria. Acompañado de 
Armando Luna Escalante y de Silvia Chávez Gallegos, directores del Hospital Civil e Infantil 
de Morelia, respectivamente, Ibarra Torres evaluó los avances y operatividad del servicio 
que se brinda a los pacientes renales, que pronto contará con equipo nuevo. 
 
Michoacán reporta 10 nuevos contagios y ninguna muerte por COVID-19 
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https://postdata.news/michoacan-reporta-10-nuevos-contagios-y-ninguna-muerte-
por-covid-19/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán reportó 10 nuevos contagios y ninguna persona 
fallecida de COVID-19, en el transcurso de las últimas 24 horas. Al corte del 5 de agosto, 
la cifra total llegó a 207 mil 884 casos confirmados y 8 mil 696 defunciones, con una tasa 
de letalidad del 4.18% . Los municipios que reportaron contagios este lunes son Morelia 
con 8 casos; Pátzcuaro y Morelos con 1 contagio cada uno. 
 
De enero a junio de este año, 169 suicidios en Michoacán: Colegio de Psicólogos 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/de-enero-a-junio-de-este-ano-169-
suicidios-en-michoacan-colegio-de-psicologos-8847542.html 
Un total de 169 suicidios se han registrado de enero a junio de este año en Michoacán, 
informó el Colegio de Psicólogos de Michoacán, mismo que ofreció una ponencia sobre el 
tema este lunes en el Instituto Tecnológico de Morelia (ITM). En el marco del Día Mundial 
de la Prevención del Suicidio y con base a las cifras de la Fiscalía General del Estado (FGE), 
los psicólogos Sendy Marbe Vergara Campos, Evelyn Rosas y César Mendoza Rosales, 
indicaron que del dato anterior 133 suicidios fueron de hombres y 36 de mujeres. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
 
SEE llama a mantener clases a favor de los niños en Michoacán 
https://cuartopodermichoacan.com/see-llama-a-mantener-clases-a-favor-de-los-
ninos-en-michoacan/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) hace un llamado al grupo de normalistas que 
mantiene tomado el edificio central a modificar sus acciones de protesta y no afectar a las 
más de 32 mil familias de los trabajadores que cobran con cheque. Asimismo, se hace un 
llamado a todas las maestras y maestros a mantener las clases presenciales a favor del 
derecho superior a la educación para las niñas, niños y jóvenes, quienes se han visto 
afectados con la suspensión de clases presenciales por dos años debido a la Pandemia. 
 
Yarabí Ávila no descarta buscar rectoría de la UMSNH en 2023 
https://indiciomich.com/yarabi-avila-no-descarta-buscar-rectoria-de-la-umsnh-en-
2023/ 
Este es el último año de Raúl Cárdenas Navarro, como rector de la Universidad Michoacana 
de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH), por lo que ya suenan varios nombres para ocupar su 
lugar. Uno de ellos es el de la actual Secretaria de Educación en el Estado de Michoacán 
(SEE), Yarabí Ávila González, quien al cuestionarle si tiene intenciones de ser la rectora de 
la Máxima Casa de Estudios, contestó: “Ahorita tengo un encargo y una ocupación muy 
importante que es la Secretaría de Educación, es un trabajo que me apasiona, que me 
gusta mucho, sin embargo el tema de la rectoría, digo, somos nicolaitas” 
 
Advierte CNTE con suspender clases en Michoacán por falta de pagos 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/advierte-cnte-con-suspender-clases-en-
michoac%C3%A1n-por-falta-de-pagos 
https://www.changoonga.com/2022/09/05/michoacan-cnte-azul-tomara-manana-oficina-
de-rentas-y-alcaldias-ante-falta-de-atencion/ 
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https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/134732-cnte-del-ala-oficial-a-
paro-de-clases-gobierno-sigue-sin-pagar-su-salario-a-quienes-cobran-en-cheque.html 
Han transcurrido ocho días desde que inició el ciclo escolar 2022-2023 y la sección XVIII 
de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) dejaría sin clases a 
estudiantes por la falta de pago a 40 mil docentes, informó Gamaliel Guzmán Cruz, líder 
del gremio. Guzmán Cruz señaló que desde el pasado viernes hay cerca de 200 centros 
escolares que decidieron cerrar las puertas ante la falta de pago por parte de las 
autoridades de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE). 
 
Bloquean trabajadores de Telesecundaria avenida central en demanda del pago de 
su quincena 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/134727-bloquean-
trabajadores-de-telesecundaria-avenida-central-en-demanda-del-pago-de-su-
quincena.html 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/docentes-de-telesecundaria-se-manifiestan-en-
morelia-por-falta-de-pagos 
En exigencia del pago de su segunda quincena de agosto, trabajadores de Telesecundarias 
agremiados en la delegación DII-142 se han apostado a las afueras de Palacio de Gobierno 
esta mañana, y posteriormente bajaron su manifestación hacia la avenida central 
bloqueando el paso vehicular. Les encabeza su líder Armando Chávez Romero, quien 
denostó que el argumento de la autoridad para no pagarles es la toma de las oficinas 
centrales de la Secretaría de Educación, misma que impide la operatividad de las áreas, 
mas repuso que la autoridad ha determinado no trabajar en las oficinas encargadas de 
emisión de cheques, pese a que esta no la han cerrado los egresados manifestantes. 
 
Colegio de Bachilleres sigue en paro laboral y no hay recurso que alcance para pagar 
adeudos 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/colegio-de-bachilleres-
sigue-en-paro-laboral-y-no-hay-recurso-que-alcance-para-pagar-adeudos/ 
La directora general del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem), Teresa 
Mora Covarrubias, aseguró que se continúan realizando trabajos de gestión para dar 
cumplimiento con las prestaciones de las y los trabajadores del subsistema. En medio del 
contexto de paro de labores en buena parte de los planteles por diversos pendientes e 
incluso lo que la base trabajadora ha calificado de acoso, la funcionaria educativa explicó 
que el pago de quincena se ha realizado con la mayor puntualidad posible. 
 
Destina la Secretaría de Educación en el Estado 178 millones de pesos para útiles 
escolares 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/destina-la-secretaria-de-
educacion-en-el-estado-178-millones-de-pesos-para-utiles-escolares/ 
La Secretaria de Educación en el Estado (SEE) licitó 178 millones de pesos para útiles 
escolares, mobiliario y 500 computadoras, expuso Yarabí Ávila González, titular de la 
dependencia, recurso que también se empleó para abastecer 4 mil 300 lentes para 
estudiantes. En el marco del inicio del nuevo ciclo escolar, la funcionaria explicó que la 
prioridad son las zonas de alta y muy alta marginación, “lamentablemente no tenemos 
muchas computadoras para entregar, pero entendemos que es necesario el trabajo con las 
nuevas tecnologías”. 
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Demandan la cancelación de la reforma a los estatutos del Stumich  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/demandan-la-cancelacion-de-la-reforma-a-los-
estatutos-del-stumich/ 
En busca de la cancelación de la reforma a los estatutos del Stumich que promovieron 
Armando Rangel Díaz y el supuesto Congreso General de Representantes y que derivó en 
un desconocimiento de las atribuciones de la Asamblea General de socios, así como en la 
autorización para una inmediata reelección del secretario general en turno de dicho 
organismo sindical, fue interpuesta una demanda laboral ante la Junta Local de Conciliación 
y Arbitraje.   El abogado Juan Manuel Mosqueda Cortés anunció lo anterior y dijo que, con 
argumentos falsos, se incurrió en graves violaciones legales parta concretar una supuesta 
reforma a los estatutos del Sindicato de Trabajadores de la Universidad Michoacana 
(Stumich), mediante la cual el secretario general, Armando Rangel Díaz, pretende 
reelegirse.  
 
Más de 61 mil trabajadores de la educación han recibido su pago puntual con tarjeta 
bancaria: SEE 
https://revolucion.news/mas-de-61-mil-trabajadores-de-la-educacion-han-recibido-
su-pago-puntual-con-tarjeta-bancaria-see/ 
La Secretaría de Educación del Estado (SEE) mantiene los pagos en tiempo y forma con 
más de 61 mil trabajadoras y trabajadores de la educación que reciben su salario mediante 
tarjeta bancaria; es decir, alrededor del 75% de la plantilla laboral. La secretaria de 
Educación, Yarabí Ávila González, reiteró que el problema no es la falta de recursos, ya 
que las quincenas de las y los trabajadores están completamente aseguradas; sin embargo, 
lamentó que la toma de las instalaciones de la Secretaría de Educación del Estado impida 
que se concrete el pago con cheque para los trabajadores que no han aceptado la 
transferencia bancaria. 
 
CNTE critica proceso de asignación de plazas en básica 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/cnte-critica-proceso-de-asignacion-de-
plazas-en-basica.htm 
Para la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación sección XVIII, el proceso 
de asignación de plazas a los egresados normalistas por parte de las autoridades 
educativas en Michoacán, no cumple con las necesidades reales de personal académico 
que se requiere en todo el estado, señaló Gamaliel Guzmán Cruz, dirigente de la 
denominada ala democrática. Indicó que en una revisión que efectuaron a la plataforma no 
se toma en consideración a todas las zonas del estado donde urgen docentes. 
 
#Michoacán Se Mantiene Bloqueo En SEE Por Grupo Sin Identificar 
https://www.changoonga.com/2022/09/05/michoacan-se-mantiene-bloqueo-en-see-
por-grupo-sin-identificar/ 
Dado que no ha sido presentado pliego petitorio ni solicitado diálogo, oficialmente no se 
sabe quiénes son las personas que mantienen tomadas las oficinas centrales de 
la Secretaría de Educación del Estado (SEE). Ante esto, la titular de la dependencia, Yarabí 
Ávila González, hace un llamado a liberar las instalaciones y evitar afectaciones a miles de 
maestros que cobran con cheque y no han podido recibir su pago. «Están afectando a 
alrededor de 32 mil maestras y maestros, no es por falta de dinero, ese ahí está, pero al 
estar cerradas las instalaciones no se pueden imprimir los cheques», señaló. 
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Inician clases, en tiempo y forma, las ocho normales del estado 
https://michoacaninformativo.com/inician-clases-en-tiempo-y-forma-las-ocho-
normales-del-estado/ 
Como resultado de un proceso de admisión transparente, a través de la prueba Ceneval, 
este lunes iniciaron clases, en tiempo y forma las ocho Escuelas Normales de Michoacán y 
el Centro de Actualización del Magisterio en Michoacán (CAMM). En un hecho histórico, se 
trata del primer ciclo de cursos donde los alumnos de nuevo ingreso fueron admitidos bajo 
un proceso limpio y honesto, bajo la vigilancia de diversas instituciones gubernamentales, 
académicas y de la sociedad civil. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
 
Sicarios ejecutan a dos adolescentes en Jacona 
https://cuartopodermichoacan.com/sicarios-ejecutan-a-dos-adolescentes-en-jacona/ 
Dos menores fueron asesinados a balazos, por presuntos sicarios que los atacaron en las 
inmediaciones de la colonia El Aserradero, en el municipio de Jacona. El ataque se registró 
anoche, en la calle Jiquilpan, donde los gatilleros acertaron varios impactos de bala a los 
adolescentes. En el lugar, perdió la vida Alejandro Z. C., de tan sólo 14 años de edad, 
mientras que el adolescente Raúl C. V., de 17 años, aún con vida fue trasladado a un 
hospital de Zamora, donde falleció cuando era intervenido quirúrgicamente. 
 
Titular de SSP supervisa operativo para garantizar el libre tránsito del tren en 
Caltzontzin 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/titular-de-ssp-supervisa-operativo-para-
garantizar-el-libre-tr%C3%A1nsito-del-tren-en-caltzontzin 
El titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), general José Alfredo Ortega Reyes, 
desplegó un dispositivo de vigilancia permanente en la localidad de Caltzontzin para evitar 
cualquier intento de bloqueo a las vías ferroviarias.  En cumplimiento a la encomienda de 
mantener el orden y preservar la tranquilidad de toda la sociedad, desde temprana hora el 
General Ortega Reyes acudió a la citada Tenencia, donde supervisó la movilización de 
seguridad, conformada por un contingente del Agrupamiento de Restablecimiento del 
Orden Público (AROP), quienes tienen la instrucción de disuadir todo acto de bloqueo al 
cruce de las vías férreas.  
 
Homicidios, amenazas, robos y lesiones: agresiones a periodistas siguen en total 
impunidad 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/impunidad-michoacan/homicidios-
amenazas-robos-y-lesiones-agresiones-a-periodistas-siguen-en-total-impunidad/ 
Suman nueve delitos en Michoacán contra la libertad de expresión y agresiones contra 
periodistas en lo que va de este 2022. Desde homicidios, amenazas, robos y lesiones 
acompañan a los comunicadores que se han atrevido a denunciar durante la primera mitad 
del año. Información de la Fiscalía General de Michoacán (FGE) reveló la cifra 
documentada a través de las carpetas de investigación abiertas ante la Fiscalía 
Especializada en Materia de Derechos Humanos y Libertad de Expresión sobre los datos 
que sí se denunciaron en concreto. No obstante, se advierte que gran parte de las 
agresiones siguen sin llegar a las autoridades locales ante la poca confianza en las mismas, 
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por lo que persiste una cifra gris que no se puede calcular pero que anticipaban sería al 
menos tres veces mayor que la oficial. 
 
Cierran puerto de LC a la navegación por tormenta "Kay", piden extremar 
precauciones 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/134719-cierran-puerto-de-lc-a-la-
navegacion-por-tormenta-kay-piden-extremar-precauciones.html 
Ante la cercanía de la Tormenta Tropical Kay el Puerto de Lázaro Cárdenas cerró la 
navegación a todas las embarcaciones. Para evitar riesgos y como medida preventiva, la 
Capitania de Puerto Regional de Lázaro Cárdenas, decidió cerrar la navegación mayor. De 
acuerdo a información de la Coordinación Estatal de Protección Civil al menos 6 municipios 
de la costa michoacana se mantienen en alerta azul ante el desplazamiento de la tormenta 
tropical que pudiera convertirse en huracán categoría 1. 
  
Investigan daños en líneas eléctricas de CFE en Aguililla 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigan-danos-en-lineas-electricas-de-cfe-en-
aguililla-8844638.html 
 Personal jurídico de Comisión Federal de Electricidad (CFE) localizaron el daño a líneas 
eléctricas de mediana tensión mediantes disparos de arma de fuego, los cuales causaron 
graves daños a las líneas de las comunidades Bonifacio Moreno, El Aguaje y La Paz, 
municipio de Aguililla. Por ende el Ministerio Público Federal de la Fiscalía General de la 
República (FGR) en Michoacán, inició una carpeta de investigación contra los responsables 
del delito de daños a las líneas eléctricas de la CFE. 
 
Tormenta Tropical “Kay” ocasiona inundaciones en gran parte de Uruapan 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/tormenta-tropical-kay-ocasiona-
inundaciones-en-gran-parte-de-uruapan/ 
Tras la fuente lluvia y los intensos vientos que está originando el ciclón tropical “Kay”, varias 
calles y vialidades de Uruapan se están viendo afectadas con encharcamientos e 
inundaciones; por lo que Protección Civil Municipal emite evitar circular por zonas 
afectadas, así como transitar lentamente y con precaución, para evitar accidentes. Varias 
calles, vialidades y zonas se encuentran afectadas, siendo las colonias Planetario, Arroyo 
del Páramo, Prolongación de Oriente y Coyotito en la colonia Casa del Niño, Palito Verde, 
Paseo de la Revolución; así como en las colonias Revolución y Elías Pérez Ávalos, las que 
por el momento presentan mayores encharcamientos. 
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